



ADMISIONES 2023-2024

Guía de Estudio de Lengua Española



En la mayor parte de las culturas la lectura se entiende como la base de los aprendizajes que se producen dentro y fuera de las aulas. Precisamente, generar el desarrollo de una lectura comprensiva en el alumnado es uno de los pilares del sistema educativo. Sobre este aprendizaje se irán construyendo otros conocimientos cada vez más complejos y abstractos. La lectura es, por tanto, el instrumento básico privilegiado para que puedan producirse futuros aprendizajes, pero no es algo que se empieza y termina de aprender en los primeros años de la escolarización, sino que se considera como un conjunto de habilidades y estrategias que se van construyendo y desarrollando a lo largo de la vida en los diversos contextos en que ésta se desarrolla y en interacción con las personas con las que nos relacionamos.

Se entiende la competencia lectora como:

La capacidad individual para comprender, utilizar y analizar textos escritos con el fin de lograr sus objetivos personales, desarrollar sus conocimientos y posibilidades y participar plenamente en la sociedad (OCDE, 2009b).

La **prueba de Lengua Española** correspondiente a las admisiones 2022-2023, se centra en la evaluación de la competencia lectora, además de algunos contenidos elementales para pasar al nivel secundario. En esta guía encontraras ejercicios de practica que te servirán de base para prepararte para la prueba, y te ayudará a tener una vista previa de cómo será su estructura. Al final de la guía, se encuentran los temas que debes repasar y estudiar antes de tomar tu prueba.

La ortografía también será uno de los criterios evaluados.

¡Éxitos!

1- Lee detenidamente el siguiente texto y, luego, responde las preguntas.



Los dos gigantes

Hace millones de años se produjo una gran erupción volcánica que dio origen a la famosa Calzada de los Gigantes, en la actual Irlanda del Norte.

La calzada es una de las formaciones naturales más espectaculares que existen en el mundo.

Se trata de una especie de camino de piedra que, desde la falda de verdes y suaves montañas, baja hacia el mar. Las colosales dimensiones de la calzada despertaron desde el principio la imaginación popular e inspiraron esta fantástica leyenda:

Según cuentan, en las húmedas y bellas tierras de Irlanda del Norte, en el condado

de Antrim, vivía el gigante Finn, enemigo acérrimo de Benandonner, otro terrible gigante que habitaba frente a él en la isla de Staffa, cerca de Escocia.

Aunque nunca se habían encontrado, los dos gigantes solían pelear con frecuencia: cada uno lanzaba enormes y pesadas rocas a la isla del otro, con el propósito de alcanzar a su rival. Tantas y tantas rocas se lanzaron que se formó un camino de piedra en el mar que unía las dos islas.

Un día, Benandonner, que era muy alto y tenía una impresionante corpulencia, decidió que había llegado la hora de enfrentarse cara a cara con su odiado enemigo.

Benandonner estaba seguro de ganar pues, desde la distancia, Finn parecía mucho más pequeño y enclenque que él. ¡Ya era hora de darle su merecido a aquel fanfarrón!

El gigante cruzó el largo camino de rocas sobre las aguas. Cada una de sus zancadas hacía temblar la tierra y se dejaba oír en los dominios del gigante Finn.

Aquel estrepitoso ruido alertó a la esposa de Finn, Oonagh, quien rápidamente tuvo una idea para espantar a Benandonner.

–¡Rápido, Finn, Benandonner se acerca!
–dijo Oonagh asustada–. ¡Acuéstate en esa cuna y hazte el dormido!

A continuación, Oonagh abrigó a Finn con ropas de bebé. Poco después, Benandonner llamó a la puerta. Los golpes retumbaron en el interior de la vivienda como los ruidosos truenos de una descomunal tormenta.

–¡Finn, cobarde! –bramaba el gigantón–.
¡Atrévete a salir!

Entonces, Oonagh abrió la puerta y dijo con fingida calma:

–Por favor, deja de gritar: vas a despertar a mi hijito. Mi marido no está en casa ahora. Si quieres, pasa y espera a que vuelva, pero no chilles más. Cuando Finn regrese, podrán arreglar sus diferencias.

Mientras tanto, te prepararé una taza de té.

Benandonner, desconcertado ante aquella mujer, entró en la casa sin saber qué decir:

–Yo...

–¡Chissssss! ¡Habla bajo! El bebé tiene un sueño muy ligero y no quiero que se despierte. ¡Se levanta de muy mal genio!

Sin hacer ruido, Benandonner se acercó con curiosidad a la enorme cuna. Oonagh comprendió que aquel era el momento que esperaba y destapó un poco al falso bebé. Entonces, Benandonner vio a una criatura de tamaño colosal, apenas un poco más pequeña que él. ¡Menuda sorpresa!

El robusto Benandonner sintió pánico. Si el hijo de Finn era así, no quería imaginar cómo sería el padre... ¡Había calculado mal las fuerzas de su enemigo! Sin duda, el gigante del condado de Antrim era muy superior a él. ¡Y estaba a punto de llegar!

Benandonner decidió que era el momento de escapar de allí. Así que retrocedió de puntillas para no hacer ruido y, sin despedirse de Oonagh, echó a correr como alma que lleva el diablo.

En su veloz huida, Benandonner destruyó con la fuerza de sus pisadas el camino de piedras que cruzaba el mar. Solo quedaron algunas gigantescas rocas al comienzo, junto a la orilla de la verde Irlanda. Desde entonces, aquel camino de enormes columnas que se adentra en el mar se llama la Calzada de los Gigantes, en recuerdo de Finn. Y así se cuenta en esta vieja leyenda irlandesa.

Leyenda irlandesa



2- Busca en las intervenciones de los personajes una onomatopeya, es decir, la imitación de un sonido.

Luego, explica quién utiliza esa onomatopeya y qué quiere decir con ella.

3- Contesta sobre los personajes del relato.

- ¿Qué tenían de especial?

- ¿Dónde vivía cada uno?

- ¿Qué relación había entre Oonagh y Finn?

4- ¿Con qué afirmación estás de acuerdo? Marca con una X. Explica por qué.

- La auténtica protagonista de este relato es Oonagh, la mujer de Finn.

- Los auténticos protagonistas de este relato son Benandonner y Finn.

5- Contesta teniendo en cuenta lo que se dice en la historia

- ¿Cómo es el clima en Irlanda del Norte?

6 -Explica todo lo que ocurre en la historia con relación a esta cuna.

Debes decir de quién era y qué papel tiene en la leyenda.



7 -Observa las siguientes imágenes que corresponden a dos momentos de esta historia y, luego, responde.



- ¿Por qué cruzó Benandonner la calzada al principio?

- ¿Por qué la cruzó corriendo al final?

- ¿Qué pasó con la calzada?

TEMARIO

Investiga en diversas fuentes, información respecto a los temas expuestos a continuación.

Repasa y estudia estos temas como preparación para tu prueba de admisión.

- Sustantivo: género y número.
- Sustantivos propios y comunes.
- Clasificación de las palabras según su acento.
- Artículos y determinantes.
- El diptongo.

